

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

ADMINISTRACIÓN: QUINT, 19

SUSCRIPCON: PTAS. 1'25 AL MES

Año XLI

Palma de Mallorca viernes 9 de Abril de 1897

Núm. 13029

Los optimismos del día

Fundadas en versiones oficiosas y en palabras que algunos suponen haber oído al presidente del Consejo, cosa que no hemos de averiguar si es ó no de cierta, circulan durante todo el día noticias favorables á la paz de Cuba, pero no de una paz á la larga fecha, sino inmediata, realizable en lo que queda de mes, ó lo más tarde en la primera quincena de Mayo.

¿Será verdad todo esto? Para los más optimistas, pues también los hay de diversas categorías, es casi artículo de fe que las provincias de Pinar del Río, Habana, Matanzas y Santa Clara, se han de dar oficialmente por pacificadas antes de la apertura de las Cortes.

Y empleo el lenguaje oficinesco y burocrático de nuestros políticos, porque no quiero que al escribirlo en castellano pierda aquella significación y sabor ministerial que tiene.

Si hay en breve período de tiempo presentaciones de importancia, entre ellas la de grupos armados de rebeldes con sus caecillas al frente, que es lo que desea y se espera, es seguro que el señor Cánovas no ha de vacilar un instante para llevar á la Gaceta los decretos relativos al planteamiento de las reformas políticas y económicas.

De todo esto se habla mucho y con tal seguridad y tal aplomo, que parece que se están ya tocando los hechos que se anuncian.

Se pregunta á los ministros por el fundamento de esas y otras versiones optimistas, y aunque afirman de nuevo que la guerra de Cuba va ya venida y que los grandes grupos rebeldes marchan desorganizados huyendo de la persecución que se les hace, en concreto, más claro en la forma que se habla entre políticos y bolsistas de estar muy adelantado el concierto de paz, ni siquiera el señor Castellano, que representa la menor cantidad de ministro, dice una palabra que justifique esos optimismos.

Cuando dominaban las impresiones pesimistas, el silencio de los ministros se atribuía siempre á malas nuevas ó otras causas ajenas á la voluntad de aquéllos; pero ahora, que también callan como entonces, se atribuye á aquéllas razones de Estado ó de Gobierno que están fuera del alcance de los periodistas.

Y el que no se contenta es porque no quiere, ó porque no se impresiona ni en uno ni en otro sentido, que de todo hay en la vida del Señor. Quedamos, como otras veces, en que las versiones optimistas tienen su origen en los centros ministeriales, pero como no llevan la marca oficial, tenemos que convenir en que por ahora, no están justificadas.

La presentación de Máximo Gómez y Calixto García, si es la que se espera, (que no lo sabemos) podría dar motivos para sospechar en una pacificación inmediata; pero ya ha dicho el Viejo chino que ahora procurará evitar todo encuentro con nuestras tropas, pues como ya anunció el año pasado cuando invadió las provincias centrales y mandó á Maceo á ocupar las provincias de la Habana y Pinar del Río, entra en su plan de campaña llegar á la tercera seca, y por lo que respecta á Calixto García, de quien tanto se habla, nada hay en concreto que justifique la versión que circula sobre su probable presentación.

Y sin embargo siguen circulando con gran insistencia los rumores de una próxima pacificación.

Desde el campo rebelde

Los últimos números del Herald de Nueva York llegados á la corte contienen varias cartas del periodista Jorge Bronson Rea, corresponsal de dicho diario en el campo insurrecto.

A pesar de estar fechadas dichas cartas á fines de Febrero contienen datos y antecedentes tan interesantes para la historia del actual movimiento revolucionario, que sentimos no disponer de espacio suficiente para publicarlas íntegras.

La primera correspondencia comienza relatando el sitio de Arroyo Blanco, que se vió obligado Máximo Gómez á levantar por haber acudido en auxilio de los sitiados una columna española al mando del general Luque.

Los sitiados avisaron por medio del heliógrafo á los fuertes de Ciego de Avila y Sancti Spiritus, á pesar del fuego horroroso que sobre los ingenieros hacían los mambises. El primero en llegar fué el bravo ge-

neral Luque. El *generísimo*, noticioso de su llegada, lo esperaba á una legua de la ciudad.

La lucha duró tres horas, y Máximo Gómez, con su escolta de 80 hombres al mando del coronel Sanchez Agramonte, se colocó á respetable distancia del alcance de las balas españolas retirándose los cubanos después de haber tenido cuatro muertos y 22 heridos. La columna entró en seguida en el pueblo. Al día siguiente llegaron más refuerzos al mando del coronel Sr. Palanca los cuales no fueron hostilizados.

Los españoles repararon con gran actividad y heroísmo los desperfectos causados por los insurgentes, quienes desde una altura de que se hallaban posesionados no dejaron de hacer fuego.

Máximo Gómez se retiró á Los Charcos, á una legua de Arroyo Blanco al frente de 500 caballos y 200 infantes que forman los llamados regimientos del Camagüey y Victoria, é incluida también en esas cifras su escolta.

Los españoles abrieron el fuego con disparos de artillería dirigidos contra la escolta de Máximo Gómez. Corta fué la escaramuza, porque los deseos del Chino Viejo era atraer á los españoles á una emboscada, lo que no pudo conseguir.

Durante el encuentro fué muerto el caballo que montaba Gómez y herido en la cabeza el coronel Andrés Mariano Torre, gobernados civil *in nomine* de la provincia de Matanzas.

Gómez se retiró á La Herradura, á donde dice el corresponsal que se llevaron el cañón de dinamita en cuanto supieron la aproximación de Luque.

El capitán español Sr. Escobar se negó á dejar salir del queblo las familias de los insurrectos; los cubanos dicen que levantaron el sitio y dejaron de hacer fuego por no hacer daño á sus familias, pero me inclino á creer que esto obedeció á la inutilidad del cañón más que á la clemencia de Gómez.

Durante el sitio de Arroyo Blanco, los insurrectos ascendían á unos 700 hombres; menos que cualquier batallón español. Pero en cambio, iban mandados por un general en jefe, un teniente general, jefe de un cuerpo de ejército; cuatro brigadieres, siete coroneles y una legión de comandantes, capitanes, etc.

Las llamadas brigadas insurrectas consisten en unos 600 hombre y algún titulado regimiento, que consta de 150 hombres, mandado por un coronel.

Los rebeldes poseen de cañones de dinamita, uno se halla en Pinar del Río, en poder del titulado comandante Villalón, y el otro en las Villas. Fueron traídos de los Estados Unidos en una de las expediciones mandadas por Carrillo. El 13 de diciembre último, este cabecilla intentó apoderarse del pueblo de Mayajigua é hizo uso del cañón, cuyos disparos fueron dirigidos por el comandante Fredericks. A la primera descarga, la bomba estalló en la boca del cañón, matando dos hombres é hiriendo á ocho. Los dos muertos eran Horacio Wilinsky y Mario Armando Guerrin; inglés el primero y francés el segundo.

El comandante Fredericks, que cargó y descargó el cañón, fué lanzado á quince pasos por la fuerza de la explosión.

Cuantas tentativas ha hecho el corresponsal Bronson Rea para poder examinarlo han resultado infructuosas. Carrillo le manifestó que la explosión obedeció á haber penetrado en el cañón una bala de Mauser. Los rebeldes tienen tal miedo al cañón, que cuando ven á hacer disparos con él, se alejan más de cuarenta metros. Están reparando los desperfectos sufridos por la explosión, el citado Fredericks y el capitán Huntington, ambos norteamericanos.

A continuación da cuenta de varios incendios, realizados en el Valle de Trinidad por las hordas del *generísimo*, y dice que éste estaba disgustado por la conducta de los cabecillas de aquella región, en donde se trabaja en algunos ingenios, no porque los insurrectos no hayan tratado de impedirlo, «sino por la columna española que manda el valiente coronel Sr. Manrique de Lara, y que se halla de guarnición en Trinidad, quien ha castigado duramente y en muchas ocasiones á las fuerzas rebeldes.

«Y ahora que trato de este jefe español, voy á rectificar una noticia. Durante los meses de octubre y setiembre últimos, circularon con insistencia en los Estados Unidos rumores de que había salido á operaciones y nada se sabía de él. Los *simpatizadores* de la Florida, que son muy aficionados á las noticias sensacionales, aprovecharon la ocasión para hacer circular la novela de que él y su columna habían pe-

netrado en las lomas de la Sigüanea y habían sido macheteados por los rebeldes, con otros embustes por el estilo.

Esto es únicamente un ejemplo—añade—de los cuentos inverosímiles que han hecho circular los cubanos, en sus esfuerzos para llamar la atención sobre su causa, y que se asemeja á los mitos de los Baqueros de Tejas, la terrible explosión de Rabi, la captura ejecución del coronel Sr. Sandoval, por haber matado á Martí y otras innumerables fábulas.

La verdad sobre este jefe es que no hay un insurrecto en todo su distrito, porque es muy valiente y se bate sin cesar.»

Los sueños de Edison

Actualmente está publicando la *English Illustrated Magazine* una especie de novela científica fantástica, titulada *En el abismo del tiempo*, que ha despertado gran curiosidad por saberse que está inspirada por el famoso norteamericano Edison.

El protagonista de esta novela, después de un sueño de muchos años, despierta en pleno siglo XXIII, en el momento en que, habiendo terminado su obra el progreso humano, el mundo goza de una dicha perfecta. Y toda la novela está consagrada á descubrir este estado ideal de la humanidad futura, que ha referido ya notablemente el socialista americano Edward Bellamy en su libro *Looking Backwards*. Pero, mientras el protagonista de esta última obra solo se interesa en los cambios y mudanzas sociales y económicos ocurridos en el transcurso de los siglos, Bemis, el héroe de *En el abismo del tiempo*, dedica toda su atención á examinar los adelantos científicos é industriales.

Nada dice esta novela de lo que en aquella época pensará la humanidad, rodeada de tantas máquinas, y no teniendo ocasión de esforzarse ni tiempo de soñar, ni la menor razón para desear ninguna cosa; de lo que piensen y sientan los hombres del siglo XXIII no parecen cuidarse ni Edison, ni el autor de la novela. Afirman únicamente que la humanidad en dicho siglo será vegetariana, ó más bien, que solo se alimentará de «productos nitrogenados», y que no habrá grandes poblaciones, puesto que el universo entero estará tan uniformemente provisto de trasvies, de caminos de hierro, de teléfonos y de fábricas, que no habrá necesidad de amontonarse en ningún lugar determinado. Y añaden, como muy probable, que una de las primeras consecuencias del progreso de la inteligencia humana, será el que los hombres renuncien de buen grado á tomar toda clase de bebida alcohólica, y que éstas no se emplearán más que para castigar los actos criminales. Así, á todo hombre culpable de cualquier delito, se le obligará á beber, por ejemplo, una copa de whisky, y en vano resentirá pidiendo la muerte antes que ser sometido á tan afrentosa tortura: deberá beberla, y si reincidiera, en el crimen, se le dará doble ración.

Pero éstas son fantasías de todo punto increíbles, y que sólo prueban lo poco fuerte que se encuentra Edison en los estudios psicológicos. Lo que sí da gran interés á esta novela, son las explicaciones detalladas de los perfeccionamientos que proyecta ó sueña el «mágico de Mungo Park». Mas como no ha terminado su publicación todavía, haremos solamente una ligera indicación del programa de inventos de Edison.

Uno de los más interesantes es el de los medios comunicación entre la tierra y el planeta Marte, basados en la utilización práctica del metal *helium*, que sólo conocemos hoy por el análisis solar. Pero á creer lo que dice esta novela, será cosa sencillísima, quizás para nosotros mismos, comunicarse por medio de señales con los habitantes de Marte.

Nuestros descendientes tendrán, además, la fortuna de poder ir á este planeta con la misma facilidad que hoy vamos á Francia ó á Italia. Será únicamente cuestión de ocho horas y ocho minutos por globo expreso.

En el siglo XXIII, los globos serán uno de los medios más frecuentes de locomoción. En todos los caminos habrá globos veleros, que correrán á treinta pies sobre el suelo, apoyados en dos verdaderas *piernas* de aluminio, y los globos volantes reemplazarán ventajosamente á los buques y á los ferrocarriles. El servicio de correo se hará de una manera autonómica: las cartas irán por el aire de un despacho á otro.

Los velocípedos serán eléctricos, y los caballos y los coches habrán desaparecido. Nuestros descendientes no irán á pie á ninguna parte, pues cada uno de ellos tendrá á su disposición más de 20 medios de locomoción, con los cuales marcharán con mu-

cha mayor rapidez y con más comodidad que si fueran andando. En fin, por las cosas que no se verán más que ciclistas. En cuanto á los trenes, cree Edison que llegarán un momento en que no tendrán que detenerse; los viajeros saltarán á tierra cuando les parezca, y en todo lo largo de la vía habrá dispuestas cocinas de las cuales podrán sacarse los alimentos por medio de resortes.

Por lo que hemos referido sucintamente, puede comprenderse la legítima curiosidad que ha despertado la publicación de los primeros capítulos de esta novela y el interés con que son leídos por los hombres de ciencia.—*Jeyce*.

Estado sanitario en Cuba

Del estado sanitario de los hospitales y enfermerías de Cuba, corresponsal de la última decena de Febrero, resultan los siguientes datos:

Fiebres: existían al empezar la decena, 214 enfermos, entraron 82, salieron 24 murieron 18 y quedaron 196.

De disentería: existían 371 enfermos, entraron 56, salieron 135, murieron 15, y quedaron 167.

De pauidismo: existían 3.399 enfermos, entros 1.973, salieron 1.792, no murió ninguno y quedaron 3.564.

Fiebre tifoidea: existían 97 enfermos, entraron 61, salieron 51, murieron 9 y quedaron 98 en tratamiento.

Tuberculosis: existían 86, entraron 31, salieron 32, murieron 9, quedaron 76.

Otras enfermedades: existían al empezar la decena 10.488, entraron 4.096, salieron 5.082, murieron 68 y quedaron 9.434.

Heridos: existían 664, entraron 237, salieron 110, murieron 4 y quedaron en curación 797.

Total: existían en los hospitales y enfermerías, en dicha fecha, 15.129 enfermos, entraron 6.536, salieron 7.286, murieron 129 y quedaron en tratamiento 14.250.

Sanguily

El gobierno no tiene noticia oficial de que figurase Sanguily en la expedición apresada por el cruceo norteamericano *Vesubio*, de que dimos cuenta.

El hecho le parece posible al gobierno y no le extrañaría que fuese verdad, fundándose en que el mismo gabinete de Washington vigilaba al citado cabecilla porque sospechaba que trataba de volver á la insurrección.

Un alto personaje de la situación, ha dicho comentando este asunto, que si es cierto que Sanguily intenta volver á la manigua, con su conducta ha ofendido más al gobierno norteamericano que al nuestro porque á instancias de aquél fué indultado y firmó por duplicado una declaración en la que prometió bajo palabra de honor no volver á las filas rebeldes.

Dicha nota, de la que tiene un ejemplar el gabinete de Washington y otro el ministro de Estado, será publicada por nuestro gobierno para satisfacción suya y descargo de responsabilidades.

El personaje cuyas impresiones recojo, dice que el caso de Sanguily, supuesto que sea cierto, es acólago al de otros cabecillas que figuraron en la insurrección y que luego escarnecieron la indulgencia con ellos tenida, conducta que censuró duramente mi ilustre interlocutor.

Napoleón III y Jorge Sand

El *Figaro* publica tres cartas que Napoleón III, hallándose enfermo en el fuerte de Han, dirigió á Jorge Sand, la notable poetisa francesa.

«A título de curiosidad transcribimos los siguientes párrafos de una de dichas cartas, fechada en 4 de Enero de 1895:

«Si yo tuviese la fortuna de poderos ver, os diría todo lo que pienso, todo lo que siento y aunque no aprobarais todas mis convicciones, harías seguramente justicia á mi franqueza. Yo deseo la libertad, el poder mismo; pero prefiero morir en una prisión á deber mi elevación á una mentira. No soy republicano porque creo la República un imposible ante Europa monárquica y por la división de los partidos. Pero deseo de todo corazón el advenimiento de un gobierno que tienda á implantar en Francia instituciones democráticas, que se ocupe del bienestar de los demás y que haga triunfar la libertad, la virtud y la justicia.

Pero cada vez pierdo un poco de mis esperanzas, porque cada día que pasa, la ca-

beza de Francia se achata, su vientre engorda y su corazón se cierra.

El presupuesto de Marina en los Estados Unidos

En el presupuesto de gastos generales del Estado para el año 1897-98, sometido a la aprobación del Parlamento norteamericano, otórgase al departamento de Marina la cantidad de 32.434.773 pesetas.

De esta cifra se invertirán 1.584.785 en la instalación de faros, que serán emplazados en Fire Island, Hart Island, Jeffrey's Hook, Jona Island, Wert-Bank (todos en la rada de Nueva York); en Green Ledge (Connecticut) y en las costas de Nueva Jersey.

A las necesidades del arsenal de Brooklyn se aplicarán 217.042 pesos; 293.222 al de Leque Island; 370.000 al de Nordo K, y 225.000 a las manufacturas de torpedos.

En la defensa y mejora de puertos serán invertidas las cantidades siguientes:

Table with 2 columns: Location and Amount. Includes Refuge, Point Judith, Filadelfia y Camden, Savannah, Cumberland Sound, Gorgia y Florida, Galveston, Humboldt Harbor de California, Rivera de Hudson, Newton Creek, en Nueva York, Canales navegables, Vigilancia de rios y puertos, Total.

El sexagésimo aniversario de la reina Victoria

Aunque faltan todavía tres meses para que se celebre en Londres el LX aniversario de la elevación al trono de Inglaterra de la reina Victoria, vemos, por la lectura de la prensa inglesa, que una verdadera fiebre de especulación se ha apoderado de los habitantes de la ciudad más populosa del mundo.

Se han formado muchos sindicatos, y entre otras varias se anuncia la constitución de una sociedad anónima, titulada «The Diamond Jubilee Grand Stands Limited», para la compra y venta de localidades en el trayecto que ha de correr el cortejo real.

Un periodista londinense, después de algunas investigaciones, ha podido llegar a deducir que el 22 de junio próximo se invertirá en Londres la suma fabulosa de 36 millones de libras esterlinas en la compra de localidades para poder presenciar el paso de la comitiva regia, que irá desde el palacio de Buckingham a la catedral de San Pablo.

El paso del cortejo durará tres horas, y teniendo en cuenta el personal que concurrirá a la ceremonia, nuestro colega calcula que se gastarán 2.200.000 pesetas por minuto.

En la calle Lombard se han alquilado dos ventenas en 150 libras esterlinas; en la de Chespside 40 libras por cuatro ventenas; en la de Fleet se han pagado 1.000 libras por tres pisos, y por otros tres, en la de Pall Mall-East, 1.500.

En la calle de la Reina Victoria ofrecen 12 ventenas en 3.000 libras esterlinas.

Enfrente de la catedral de San Pablo, un sindicato ha alquilado una casa en 4.500 libras y ha obtenido ya un beneficio de 4.000. Así, pues, una sola casa producirá en tres horas 212.500 pesetas.

De esto a la locura no hay más que un paso.

La catedral de Sevilla

Los extranjeros y forasteros que este año visiten la hermosa capital de Andalucía en la presente primavera, podrán admirar, si no completamente restaurada la soberbia basílica hispalense, por lo menos examinar los adelantos realizados en aquellas obras.

Las cimbras de la nave central del crucero hasta la puerta de San Cristóbal, y de la bóveda anterior a la capilla de la Augusta, han quedado libres de andamiaje y acodalados.

Estos se trasladan a la parte del trascepo para encastrar los arcos que se apoyan en los dos pilares que restan por restaurar, y cuya reparación no será difícil, habiéndose terminado la del pilar correspondiente al púlpito del Evangelio.

Para Semana Santa se verá toda la nave central del crucero delante del altar mayor, y el público podrá apreciar desde la nave de delante de la puerta del Patio de los Naranjos, la magnífica bóveda del cimborrio completamente terminada.

Las magníficas vidrieras que en evitación de rompimientos y deterioros se desmontaron, se están concluyendo de instalar.

Descubrimiento de Koch

Berlín 30.—El periódico profesional Deutsche Medicinische Wochenschrift, publica un comunicado del célebre doctor Koch, en el cual da éste a conocer los resultados obtenidos para combatir la tisis y el lupus.

Después de haber hecho grandes trabajos preliminares, ha llegado a hacer preparaciones de tuberculina que producen completa inmunidad contra el bacillus de la tuberculosis. Además, ha obtenido mejoría extraordinaria en enfermos que se hallaban en el primer período de la tisis y del lupus.

Sin embargo, recordando el doctor Koch el fracaso que sufrió hace algunos años, se niega a declarar que las curaciones obtenidas son radicales, hasta que pase algún tiempo y pueda repetir las aplicaciones del remedio.

Advierte también el célebre doctor que el remedio no ha ocasionado hasta ahora ninguna complicación o fenómeno accesorio importante. Como la primitiva tuberculina, habrá de aplicarse la nueva en inyecciones subcutáneas y a dosis progresivas.

La próxima Exposición de Bellas Artes en Madrid

Probablemente el día 24 del corriente quedarán terminadas las obras que se están haciendo en el Palacio de la Industria y de las Artes.

El plazo de admisión de obras para la Exposición terminará el 5 de Mayo; el 7 se procederá a elegir el jurado.

Muchos distinguidos artistas han anunciado ya el envío de importantes cuadros entre los que figuran «La romería de Nuestra Señora del Rocío» de Viniegra; «La muerte del torero» del incomparable Villegas; «Cogida de un picador» de Simonet; «La Virgen del Taller» de Cutanda; «La laguna de Estigia» de Muñoz Degraín y otros notables trabajos de Moreno Carbonero, Benlliure, (J. A.) y muchos más que no recordamos.

También asistirán a la exposición los escultores Blau, Alcoverro, Marinas, Parera, Foiguerras, Atche, Rodrigo y varios de los pensionados en Roma.

Anunciase al propio tiempo, el envío de más de veinte obras de discípulos de la Escuela Especial de Pintura, Escultura y Grabado, lo cual hace suponer que la próxima Exposición será muy notable.

Japon

En los periódicos japoneses encontramos las cifras siguientes, que demuestran el impulso industrial, comercial y económico del Japon:

Existen 46 compañías que desean establecer caminos de hierro eléctricos, y que solo esperan la sanción del Gobierno. En 1894 solo había en el país 896 bancos, con un capital en junto de 129.063.000 yens. A fines de Noviembre de 1896, dichos números se elevaban a 1.312 bancos, con un capital de 139.015.544 yens.

Los progresos de la industria algodонера son considerables: la importación de algodón en el primer año de Meiji (1668), se elevaba a 421.874 libras. En 1896, subió a 24.821.097 libras; el número de hilanderías es de 57, con 630.908 husos, habiendo producido este año por 18.453.441 libras de algodón.

La Compañía de los tranvías de la capital, que solo tiene dos líneas dobles, transportó en 1896, 467.450 personas, recaudando 9.820.40 yens.

En favor de la paz

Confirmanse los rumores que han circulado estos días de haberse ofrecido al Papa a ser el mediador entre Grecia y las potencias para conseguir la paz.

Su Santidad escribió en este sentido al emperador Francisco José, que recibió con satisfacción la proposición de León XIII, y después escribió el Santo Padre al emperador de Rusia, sosteniendo con Nicolás II una larga correspondencia telegráfica de la cual parece que surgió el aplazamiento del bloqueo de Grecia por las escuadras de las potencias, confiándose en que la intervención del Papa puede resultar una resolución pacífica y satisfactoria para todos.

Añádesse que el obispo católico de Atenas monseñor de Angelis, imploró hace días la protección del Papa en favor de los cretenses, y que los órganos del Vaticano anuncian que Creta será anexionada a Grecia sin menoscabo de la soberanía del Sultán.

Noticias

En el camino de Barcelona a Granollers fué sorprendido un sujeto por dos enmascarados, que después de despojarlo de todo cuanto llevaba, le dispararon dos tiros produciéndole algunas heridas.

Bien está en aquella ciudad y su provincia la seguridad personal.

Del sábado al lunes se efectuarán en Cádiz las pruebas definitivas de velocidad del acorazado Carlos V.

Dice un cablegrama de Nueva York que varias naciones, entre las cuales figuran Francia, Alemania y Méjico, han protestado oficialmente contra la Ley de Tarifas que se halla ahora en la masa del Congreso de los Estados Unidos para su aprobación, amenazando al mismo tiempo al

gabinete McK Kinley con tomar todo género de represalias imponiendo, entre otras, derechos aduaneros prohibitivos el día en que dicho proyecto se convierta en Ley.

Asegúrase en Washington que puede darse como un fracaso el proyecto de un tratado anglo-norteamericano de arbitraje ya que después de las enmiendas al mismo aprobadas por el Senado, se ha convertido dicho proyecto en un verdadero cien pies de imposible aplicación.

Es este un asunto que después de aburrir a todo el mundo ha perdido por completo la oportunidad y el interés.

Van llegando a Nueva York noticias muy tristes referentes a la situación en que se halla el Sur del territorio de la Unión a consecuencia de las inundaciones producidas por la crecida jamás vista del río Misisipi.

Los daños causados por las aguas son por ahora incalculables, pero para comprender la inmensidad del desastre bastará decir que el río enya anchura, media es de 3 millas, tiene en muchos puntos una anchura de 150, formando un lago inmenso con honores de mar.

Se han recibido en Lisboa telegramas oficiales de Bejama confirmando la noticia de la derrota de las fuerzas portuguesas en Guinea, y la de que en el combate habido con los indígenas perecieron tres oficiales y varios soldados, logrando empero, los portugueses, salvar heroicamente la bandera.

El combate duró ocho horas. Desde Cabo Verde y Angola se mandan refuerzos a los derrotados, aun cuando dice el gobernador de Senegambia en un telegrama que los insurrectos vencedores piden la paz.

Los alemanes han demostrado una vez más su excelente carácter hospitalario recibiendo cariñosamente al famoso doctor Nansen, quien es agasajado cual merecen sus hechos, por todos los berlineses, desde el Emperador hasta el último mono, distinguiéndose en especial los ilustres miembros de la Sociedad Geográfica, que han hecho al valiente y sabio explorador artículo una delirante ovación.

Dice un telegrama de San Petersburgo que en aquella capital se habla, bien que sotto voce, de que Tzar irá en breve de rigoroso incógnito a Niza con el propósito de celebrar una conferencia con la reina Victoria de Inglaterra.

Dice que la entrevista en cuestión ha sido combatida entre lord Salisbury y el Gran Duque Miguel Nicolaievitch, que se hallan ya en las cercanías de Niza y que es portador de una carta autógrafa de Nicolás II para la citada soberana.

El Tzar, que está todavía algo delicado de salud, aprovechará la ocasión de la entrevista para pasar algunos días bajo el clima primavera de Niza, acompañándole la Emperatriz y un pequeño séquito.

No que decir que tanto en San Petersburgo como en Londres se atribuye especial importancia política a la entrevista de los dos soberanos políticos más poderosos del mundo.

En Zaragoza ha sido excluido del servicio militar un individuo que pesa 115 kilos.

Una mujer se ha arrojado a la calle desde el piso tercero de la casa número 21 de la calle de Serrano de Madrid.

El juzgado practica las oportunas diligencias para averiguar la causa de la suicida era la esposa de un segundo teniente muerto recientemente en Filipinas y se asegura que el tener la noticia de la muerte de su esposo tomó la resolución de poner fin a su existencia.

Ha llegado a la corte, para cumplir el arresto que le fué impuesto, por conmutación de pena, el periodista valenciano señor Blasco Ibáñez.

Las nieves han hecho que aparezcan algunas manadas de jabalíes en la parte alta de la provincia de Huesca.

Acosados por el hambre han descendido a los valles, aproximándose a las mismas puertas de los poblados.

En las cercanías de la Villa de Anso fueron muertas hace pocos días cuatro de aquellas fieras, que a un kilómetro, la cual después de herida, acometió con tal furia al cazador, que le puso en grave aprieto, teniendo que rematarla de un fuerte hachazo.

Dos operarios que se ocupaban días atrás en el puerto de Bayona en la descarga del mineral del vapor Nada tuvieron la poca precaución de dormirse en la gabarra destinada a dicho efecto, cuando la marea vino a sorprenderles sin darles tiempo a salvación. Los dos infelices perecieron ahogados, y el cadáver de uno de ellos, tan sólo, ha sido hallado.

En Castelseras (Aragón) se promovió una riña entre dos vecinos del mismo pueblo, resultando muerto uno de ellos. Una vez que se enteraron del suceso los demás vecinos, creyeron que los autores habían sido quince o veinte valencianos que de paso para las minas de Somorrostro, se encon-

traban allí, y con este motivo se amotinó el pueblo contra los mencionados valencianos, los cuales se refugiaron en la posada, defendiéndose de las agresiones del vecindario.

Una vez enterados de la verdad del suceso cesaron las agresiones en contra de los forasteros, logrando las autoridades restablecer el orden en el pueblo.

Se han declarado en huelga los trabajadores empleados en las obras del dique de Gibraltar, fundándose en que terminan sus tareas diarias media hora más tarde que los demás trabajadores.

Según La Voz de Gijón, el sábado fracasaron los trabajos realizados para hacer flotar el casco del velero San Ignacio de Loyola, sumergido en la bahía de Pasajes.

Poco después de las dos de la tarde, estando el casco suspendido por completo, y a punto de flotar, se rompió la gruesa cadena que le sostenía y volvió a irse a pique.

Al ocurrir el percance produjose gran alarma entre la gente que desde el muelle presenciaba las operaciones, por creer infundadamente que hacia explosión la caldera que sirve para hacer funcionar las bombas de achicar el agua.

Hallándose cantando varios vecinos en la calle de Cuatro Cantones de la villa de Belorado (Burgos) se acercó el cabo de serenos para rogarles que guardaran silencio; pero uno de ellos llamado Crispín Puente Sagredo (a) Zurbarano, lejos de obedecer, comenzó a gritar: «¡Viva Carlos VIII y ¡Mañana al campo!» tratando de este modo de alterar el orden público, lo que no consiguió.

Se ha dado parte de lo sucedido al juzgado de instrucción.

Crónica Local

A las diez ha fallecido esta mañana el anciano conserje de la Administración de Correos don Jaime Mas.

Esta tarde a las siete, se rezará el rosario en la casa mortuoria y a las siete y media tendrá lugar la conducción del cadáver.

La muerte del anciano empleado será muy sentida entre los que acuden a la casa de correos.

Mestre Jaume, como llamaba todo el mundo al Sr. Mas, era un celoso empleado, que atendía siempre los servicios de que estaba encargado con especial solicitud e interés.

Descanse en paz y consuele el Cielo a su familia.

Mañana sábado comparecerá ante la comisión mixta de reclutamiento los mozos del actual remplazo del cuerpo de Felanitx.

Uno de los adornos naturales que más contribuyen a la belleza de nuestra bahía, es el pinar de Bellver, que presenta a los ojos como una inmensa esmeralda, la vertiente oriental de la colina; ignoramos la causa, pero es el caso que van desapareciendo los pinos, y tan de prisa, que a este paso no habrá bosque, dentro de poco tiempo.

La alcaldía impuso ayer varias multas a distintas personas de ambos sexos, por haber promovido escándalo en la vía pública.

La distinguida escritora é inspirada poetisa D. Margarita Caimari, viuda de Bauló, ha llegado a esta capital después de haber visitado las principales poblaciones de Italia.

El Sr. Conde de Montenegro, presidente del Centro Militar, nos ha invitado al concierto sacro que se dará en los salones de aquella Sociedad el próximo domingo a las ocho y media.

Agradecemos la atención.

Nuestro director ha recibido hoy una comunicación de la Alcaldía de Sóller, por la que se le da cuenta del nombramiento de vocal correspondiente de la Junta de ferias y fiestas de la Victoria.

En nombre de nuestro director estimamos esa galantería.

La Diputación provincial ha comunicado al Sr. Gobernador civil el acuerdo tomado por aquella corporación en su última sesión, de felicitar al gobierno de S. M., al excelén-

tísimo Sr. D. Camilo Polavieja y al ejército, por las brillantes victorias obtenidas contra los insurrectos del archipiélago filipino, rogándoles se sirva transmitir esta resolución a los ministros de Gobernación y de la Guerra.

Durante todo el día de ayer, volvió a soplar duro NO. causando no pocos perjuicios en el campo. Hoy ha amanecido sereno y con ligera brisa del N.

El día 20 del corriente a las doce de la mañana se verificará en el cuartel de caballería de esta plaza una subasta para la venta de cinco caballos de deshecho.

Se nos dice que los mahoneses han sido esta vez más afortunados que nosotros, pues parece que el día 4 después de haber amainado totalmente el viento cayó un copioso aguacero sobre aquella isla que reportó grandes beneficios a los campos.

Ha sido desembarcado del vapor Isleño un carruaje automóvil que trajo de Marsella para los herederos de Vicente Juan.

Pronto veremos circular por nuestras calles esta nueva clase de vehículos.

D. Juan Sampol defensor de Lucas Lladó y Sagreras, para quien pide la pena de muerte el Ministerio fiscal por acusarle del robo y de la muerte violenta del anciano Julián Más ocurrida en la villa de Campos, ha presentado sus conclusiones provisionales pidiendo para su defendido absolución libre.

Igual petición hace D. Antonio Sbert, defensor de Eusebio Perez Urbon, también responsable del mismo delito.

Durante la pasada noche ha caído ligera lluvia, siendo tan escasa que apenas los sembrados se han apercebido de ella.

Han empezado los trabajos para la construcción de una acera adosada a la fachada de la Casa Consistorial en la parte que mira a la plaza de Santa Eulalia.

Para esta mañana a las once y media tiene señalada la Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de esta ciudad contra Miguel Munar y Pablo Amengual, sobre lesiones.

El teatrito La Constancia anuncia para el próximo domingo la representación del drama La noche del Viernes Santo.

Esta mañana en la iglesia de San Magin del Arrabal de Santa Catalina se ha administrado la primera comunión a los niños de ambos sexos.

A causa del fuerte Mistral ayer tomaron refugio fondeando en la cuarentena todos los buques que se dedican a la pesca del bon.

Hoy de madrugada se han hecho a la mar con objeto de continuar sus tareas.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante los días 7 y 8 fué el siguiente:

Salidas: 1 h. 1 mujeres
Fallecidos: 1 »

En San Cayetano

Los funerales organizados por la Junta de Protección al Soldado en sufragio de las almas de los fallecidos por consecuencia de las guerras de Cuba y Filipinas, fueron un acto solemne.

La iglesia de San Cayetano se vió en extremo concurrida. Todos los bancos, las capillas, y el centro de la iglesia desde el portal mayor al centro de la iglesia, donde se levantaba severo túmulo, estaban llenos de gente.

El altar mayor, adornado con severo y excelente gusto, con bien entendida combinación de cirios. Sobre la verja, ardían ocho flamígeros.

El túmulo de elegantes proporciones y de dos cuerpos tenía colocada sobre el superior una corona de laurel, llevando entrelazada la bandera nacional.

Hachas y cirios ardían en candelabros colocados sobre el primer cuerpo. Cabierto de negro el túmulo se leían en

las cuatro caras del basamento las siguientes inscripciones: A los soldados mallorquines fallecidos en la guerra. - R. I. P. - Transiitum per ignem et aquam. - Et eduxisti nos in refrigerium.

Celebró el incombusto sacrificio el ilustre Sr. D. Enrique Reig, Provisor, miembro de la Junta de Protección, asistido del muy I. Sr. D. Juan Campins y de D. Bernardo Batle, vocal también este último de la Junta.

Cantóse la misa de Florit, por numeroso coro, acompañado de armonium y contrabajo.

Terminado el acto, antes de cantarse el responso, subió al púlpito el M. I. Sr. Don Matias Compañy, presidente de la Junta, y pronunció una oración sentidísima.

Dió gracias a los asistentes al acto, que también en esta ocasión habían respondido al llamamiento de la Junta.

Manifestó que esta va socorriendo a los soldados que en defensa de la Patria reciben crueles daños, estando dispuesta, para cumplir su fin, a ir si es necesario a postular de puerta en puerta.

Añadió que no solamente debe la Junta asistir a los soldados en sus necesidades corporales o materiales, sino también en las espirituales, rogando a Dios para que perdone las faltas que acaso cometieran los que casi pueden darse por redimidos al dar su vida por la Patria.

Extendióse en brillantes párrafos que hicieron asomar las lágrimas a muchas señoras. Algunas lloraron copiosamente.

¿Quién sabe si bajo el enlutado manto se ocultaba alguna madre que ha perdido a su hijo, ó esposa a su esposo ó si, acaso sin perderlos, los tiene expuestos a las desventuras de la guerra!

El Sr. Compañy terminó pidiendo con encarecimiento a los oyentes que rezaren por sus hermanos difuntos uniendo sus preces a las de los ministros del Señor.

La Junta de Protección, que acudió casi en su totalidad al acto, ocupó un banco en la parte del evangelio.

Tuvo la honra de ser presidida por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, y Sr. Comandante de Marina, que asistieron al acto.

Del interior

Sóller. - Con motivo de las elecciones municipales se aplazan para los días 15 al 18 las Fiestas de la Victoria que han de celebrarse en Sóller en Mayo próximo.

En vista de la inesperada afluencia de expositores la Junta habilitó nuevas salas para la exposición.

Las solicitudes para instalaciones se admitirán hasta el 18 de este mes.

Las instalaciones deberán quedar terminadas el día 10 de Mayo.

La Exposición durará del 15 al 30.

Sección Oficial

BANDERÍN PARA ULTRAMAR

PELAI-ES, NÚM 25
El día 10 del actual, de 9 a 12 se pagarán las asignaciones de Sres. Jefes; Oficiales y tropa de los distritos de Ultramar, correspondientes las de Enero último, el día 12 y 13 las de los individuos de la Recluta Voluntaria, y el día 14 que por alguna incidencia hayan dejado de pagarse en los citados días
Palma 8 Abril 1897. - El Jefe del Banderín Jesús Nieto.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

San Macario ob. y san Ezequiel profeta.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 10

Continuarán cuarenta horas en honor de los Dolores de Nuestra Señora en el Oratorio de la Casa Misericordia.

Exposición a las seis, a las diez misa mayor solemne. A las 6 y media de la tarde se practicará el último día de septenario con sermón y concluido la reserva.

Sección Comercial

ITINERARIOS

SERVICIO DE TRENES

que rige desde el 10 Octubre de 1896 ma. De Palma a Manacor y La Puebla - 7:55 mañana, - 2. - y 5 tarde. De Palma a Inca a las 1:15 tarde. De Manacor a Palma a las 6:45 - 11:30 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla a Palma a las 7:12 - 11:45 mañana y 5:45 tarde. De Inca a Palma a las 6:40 mañana. De Manacor a La Puebla a las 5:30 tarde. De La Puebla a Manacor a las 5:45 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE LA PENINSULA PARA MALLORCA

De Barcelona para Sóller los domingos a las siete de la tarde
De Alicante para Ibiza y Palma los lunes a las doce de la mañana
De Barcelona para Palma los martes a las tres de la tarde
De Barcelona para Alcúdia los miércoles a las siete de la tarde
De Valencia para Ibiza y Palma los jueves a las seis de la tarde.

De Barcelona para Palma los viernes a las siete de la tarde.

SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENINSULA

De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles a las nueve de la mañana
De Palma para Barcelona los viernes a las cinco de la tarde
De Palma para Ibiza y Alicante los sábados a las nueve de la mañana
De Alcúdia para Barcelona los domingos a las cinco de la tarde

CORREOS INTERINSULARES

Salida de Palma para Mahón los sábados a las cinco de la tarde
Salida de Mahón para Palma los martes a las cinco de la tarde
De Sóller para Barcelona los lunes a las siete de la tarde

Mercado de Inca

Día 8 de Abril de 1897.

Table with market prices for various goods like Almendrán, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Habichuelas blancas, Id. negras, Frijoles, Habas de ganado, Trigo, Candeal, Garbanzos, Maiz.

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with local values including Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mall., Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Table with public values including 4 p. 000 int. perpétuo, 4 p. 000 exterior, 4 p. 000 amortizable, Cubas (86), Cubas (90), Banco de España, Tabacos, Libras, Francos, 4 p. 000 interior, 4 p. 000 exterior, 4 p. 000 amort., Cubas (86), Cubas (90), Norte de España, Francia, Madrid, París.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Trasatlántica

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

El «Antonio Lopez» llegó el 7 a Cádiz de Barcelona.
El «Alfonso XII» salió el 5 a de Barcelona para Málaga.
El «Alfonso XIII» llegó el 2 a Santander de Coruña.
El «Alicante» salió el 5 de Port Said para Barcelona.
El «Buenos Aires» salió el 2 de las Palmas para Puerto Rico.
El «Cataluña» en Cádiz.
El «Colón» llegó el 31 a la Habana de Santiago de Cuba.
El «Ciudad de Cádiz» salió el 26 Cadiz de Puerto Rico.
El «Covadonga» salió el 2 de Aden para Suez.
El «Isla de Lusón» llegó el 12 a Liverpool de Cádiz.
El «Isla de Mindanao» llegó el 7 a Cádiz de Malrsella.
El «Isla de Panay» salió el 5 a Santander de Coruña.
El León XIII» llegó el 23 a Manila de Singapore.
El Montevideo» salió el 1 de Port-Said para Suez.
El «Montserrat» salió el 2 de Málaga para Cádiz.
El «P. de Sadrústegui» llegó a Cadiz el 24 de Coruña.
El «Reina Maria Cristina» llegó el 4 de a Habana.
El «Santo Domingo» salió el 4 de Veracruz para Habana.
El «San Ignacio» en Cádiz.
El «San Francisco» salió el 4 de Puerto Rico para Cadiz.
El San Fernando» llegó el 4 de Puerto Rico para Cadiz.
El «Magallanes» llegó el 20 a Barcelona de Marsella.
El «Ciudad Condal» salió el 23 de Santiago de Cuba para Habana.
El «Habana» salió el 4 a Habana de Nueva York.
El Méjico» salió el 31 de Habana para Santiago de Cuba.
El «M. L. Villaverde» llegó el 24 a Cadiz de Las Palmas.
El «Panama» llegó el 4 a Nueva York de Habana.
El «San Agustín» llegó el 23 a Habana de Puerto Rico.

Línea de Marruecos

El Baldomero Iglesias en Cádiz.
El Joaquín del Piélagu en Cádiz.
El Larache» salió el 3 de Las Palmas para Fernando Poo.
El Mogador» salió de Tánger el 26 para Cádiz.
El Rabat» salió el 2 de Cádiz para Mogador.
El Fernando Poo» en Barcelona.

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MAHÓN)

Un crimen

Mahón 8 a las 12:40 t. Ha sido encontrada asesinada en su propia casa una joven llamada Margarita Galmes.

La víctima es mallorquina y natural de Inca.

El cuerpo de la desgraciada Galmes presentaba contusiones y heridas que revelaban lucha para cometer el delito.

El juzgado se ha presentado en el lugar del suceso, calle de la Reina, ordenando la detención del marido de la joven, por creerse que se trataba de un crimen pasional.

La población está consternada. -M.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

El consejo

Madrid 8 a las 6:15 t.

El Consejo de hoy ha carecido por completo de importancia.

Lo ha presidido S. M.

No se ha celebrado Consejo. No obstante se habló de la próxima paz.

El Sr. Cánovas dijo que considera que muy pronto será un hecho en Cuba y Filipinas.

De Manila

Madrid 8 a las 10 n.

Telegramas de Manila dan cuenta de que los emisarios que el general Polavieja mandó al campo rebelde para hacer extensivo al bando de indulto, han sido degollados.

El cabecilla Aguinaldo se halla en Naig.

Tiene en poder varios prisioneros.

Filibusterismo

Madrid 8 a las 11:15 n.

Se han dictado órdenes de arresto, llevándose a efecto seguidamente contra los filibusteros Sanguily y Lechuga.

En breve debe presentarse ante el tribunal de Jacksonville para responder de sus cargos.

La escuadra inglesa. - Un naufragio

Madrid 9 a las 12:15 m.

Ha fondeado en el puerto de Barcelona la escuadra inglesa del Canal.

El sábado saldrá con rumbo a Palma.

Cerca de la playa de Sitjes ha naufragado el bergantín goleta Isabelita, matrícula de Almería.

El vapor Peres que se dirigía a Barcelona, divisó al buque naufragado pudiendo recoger a dos de sus tripulantes.

Pocas horas antes del hallazgo habían perecido ahogado el capitán, su esposa y los demás tripulantes.

Varias noticias

Madrid 9 a las 2 m.

Todos los ministros han cumplimentado a S. A. la infanta D. Paz.

Faltan noticias oficiales de Cuba y Filipinas.

La crisis obrera continua en el mismo estado en Andalucía.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El miércoles 21 del actual día de romería el oratorio de Cocó (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Inca a Binisalem parando únicamente en la Romería a las 1:30 - 2:35 - 3:30 - 4:30 - 5:30 y 6:30 tarde. De Binisalem a Inca parando únicamente en la romería a las 2:35 - 4:35 - 5:35 y 7:35 tarde.

NOTAS. - Estos trenes entre Inca y Binisalem solo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas Estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó al precio de ptas. 0:30 y 0:20 respectivamente.

Palma 5 Abril de 1897. - El director General, Guillermo Moragues.

Teatro Principal

Gran compañía Italiana

DE ÓPERA Y OPERETA

DE D. EMILIO GIOVANNINI

actuará desde el 18 de Abril de 1897

Abono para 30 funciones

Librería Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1.
Los sueños explicados
Según los mejores intérpretes de los tiempos antiguos y modernos por el mágico de Astracán. Un tomo encuadernado adornado con láminas...

Arte de conocer a los hombres y a las mujeres, sus pasiones, cualidades y vicios por las facciones del rostro y la forma de la cabeza...

Fábulas de la Fontaine traducidas en verso Castellano por Lorenzo Elizaga. Un tomo planchado dorado 9 ptas.

Géminis novela original de don Antonio Fratesy Sureda, 150. Impresiones por D. Antonio Frates Sureda 3 ptas.

Escenas Baleares por D. Antonio Frates Sureda, 2 pts.

Poesías en mallorquín por D. Pedro de A. Peña con un prólogo de D. José M. Quadrado, 3 ptas. Tratado de Olivicultura o del cultivo del Olivo...

Manual de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas, Español-Francés, por Corona Bustamante 1 tomo encuadernado—2 Ptas.

Nuevo guía de conversaciones modernas ó diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los Ferros-carriles, los vapores etc. etc. Francés Español para uso de los viajeros y personas que se dediquen al estudio de cualquiera de las mencionadas lenguas por los Sers. Witbomb, Pardal y Ballengers, 1 tomo encuadernado—150 Ptas.

Doloras y Poemas por D. Ramón Campoamor con un prólogo de D. Eñás Terrolo. Dos tomos con el retrato del autor encuadernados con plancha dorada—10 Ptas.

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos encuadernados a la holandesa—16 Ptas.

Poesías de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Soldevila segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.

Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallego precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadernados a la holandesa—8 Ptas.

Marcos para retratos a precios sumamente reducidos. Cuchillos para cortar papel de acero y madera.

Platos de carton 4 ptas. 0'40. Idem 1'00. Tijeras de escritorio, id para costura y finas para brodar.

Colle forteliquite para pegar porcelana, madera y metales. Ptas 0'50. Estuches finos matematicos de 42, 45 y 50 Ptas uno.

Albums para sellos. Albums para dibujo y poesia encuadernación con plancha dorada y finos cromos intercalados.

Albums para poesia encuadernación peluche. Casa de Campo. Se alquila un muy espacioso en Establiment y en uno de los sitios mas sanos y alegres. Contiene seis dormitorios, dos salapieza con chimenea cuarto de aseo, cocina, comedor, azoitea agua de cisterna y aljibe, jardín, establo y Coehera.

Si conviene al inquilino puede requerirse la misma casa, a dos dormitorios, sala, pieza con chimenea, cuarto de aseo, cocina, comedor, agua de cisterna, jardín, establo y coehera.

Para informes en esta imprenta.

OBRAS des Conde Paul Vasili LA SOCIÉTÉ DE ROME

LA SOCIÉTÉ DE PARIS La société de Saint-Petersbourg

Precio: 6 francos volumen Rebajado a 5 pesetas

Librería Gelabert

VIA-CRUCIS

Meditaciones sobre los pasos de la Via-Crucis. D. Bartolomé Tolra, Pbro. Dedicado a S. M. la Reina Regente

0'75 pesetas

Librería Gelabert

Quint, 19. Imprenta, 1

Librería Gelabert. Quint, 19, Imprenta, 1

TARGETAS PARA VISITA Blancas y de luto a Ptas.—1'50—2—2'50 y 3, el ciento segun clase y tamaño.

Sobres para las mismas blancos y de luto. ESQUELAS MORTUORIAS En papel holandés y medio holandés con sus sobres. Idem en targeta de varios tamaños.

PAPEL SEDA DE TODOS COLORES Flores y hojas tela, alambre, Simientes, musgo y nebulosa, Moldes de hierro para montar dichas flores.

Librería Gelabert

Vapor directo de Palma a las Antillas

Vapores Trasatlánticos de Pimilos, Izquierdo y C.

Salid s fijas para las Antillas, Méjico, y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para HABANA, MATANZAS, CIEN-FUEGOS y VERACRUZ.

El 30 de cada mes para PUERTO RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, SANTIAGO DE CUBA y NUEVA ORLEANS.

Saldrá el 15 de Abril el vapor CADIZ

El dia 30 de Abril saldrá el Conde Wifredo

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tulpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva-York con trasbordo en la Habana.

Para mas informes dirigirse a los señores MARTINEZ Y PLANAS Representantes de la Compañía en Palma.

DEVOCIONARIOS ECONÓMICOS

MEDITACIONES para el Santo Sacrificio de la Santa Misa y oraciones para la confesión y comunión —Ptas. 0'75

GUIA DEL PARAISO. Contiene el ordinario de la Santa Misa; los salmos penitenciales, oraciones para la confesion y comunión y otras muchas oraciones a varios santos, Ptas. 0'75.

NUEVO EJERCICIO COTIDIANO libro utilísimo que contiene la Santa Misa, confesion y comunión y otras muchas oraciones.—Precio 1 Pta.

Librería de Gelabert

DINERO HAY PARA COLOCAR 124.000 DUROS

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero a préstamo en buena hipoteca, como tambien si hay quien tenga capital y quiera emprenderlo en clase de préstamo pueden dirigirse al número abajo indicado

ADVERTENCIA.—Las personas que deseen informarse de una porción de fincas Rusticas y Urbanas tanto del llano como de la montaña que están para vender y las hay desde 8.000 duros hasta 150.000.

Tambien se venden censos. Informarán Calle de la Lonjeta n.º 57-2, frente al Peso del Carbón.

Librería de Gelabert

TINTA

Violeta-negra comunicativa. De color violeta negro al momento de escribirse pasa al negro perfecto. Da muchas copias de un mismo escrito y conserva sus propiedades hasta un año después de estar escrita.

TINTA Moderna, negro fijo inalterable. No pierde su propiedad y fuerza aun pasándole el chupón apenas escrita. Se conserva indefinidamente.

TINTA Especial para archivos. Fabricada exclusivamente para la confección de documentos que deben archivar y no perder nunca el color de la tinta.

TINTA Manve splendid writing ink. Adoptada por nuestros elegantes para la correspondencia privada. De hermoso color violeta, muy fluido, solo puede compararse a la...

TINTA Lady's salon ink. Dedicada por su extraordinaria fluidez é inalterable color violeta, á las damas. Es la tinta chic por excelencia.

TINTA Blanca fabricada para escribir sobre papel oscuro, para dedicatorias sobre las cartulinas de las fotografías.

TINTA para marcar ropa. La más económica de las tintas. Se emplea con cualquier clase de plumas. Colores negro y en carnao.

TINTA Amarilla, azul, morada para escribir en trabajos de fantasía; frascos pequeños de diferentes formas.

TINTA atica, invisible fabricada para escribir en las tarjetas postales, y no verse el escrito.

TINTA Japonesa purificada Compuesta especialmente para las plumas metálicas, a fin de que no las oxide nunca.

TINTA Doble negra superior. Llamada la Reina de las tintas por lo hermoso del color y su bondad.

TINTA Carmin perfumada. De un hermosísimo color, en frascos de elegante orma, tapón esmerilado.

TINTA de todas clases, tamaños y precios se hallan en venta con otras especies que no se enumeran por su mucha extensión, en la

Librería Gelabert

Quint, 19—Imprenta, 1

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal á puño y automáticos; foleadores y numeradores á pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca; abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachetas para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco á puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para taladrar cantidades en talones, letras de cambio, cheques, etc... indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tapones tinta varios colores y reparación á toda clase de timbres.

Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Perdida El sábado se extraviaron un pañuelo de señora con el nombre «Maria» y un rollo de cinta de seda blanca con lista azules, desde la calle de la Almudaina á la de San Nicolas, pasando por las de Morey, Portella, Palacio y Plaza de Cort.

Se gratificará á la persona que entregue dichos objetos en esta redacción.

Alquiler Está para alquilar un piso 1.º de la calle de Morey, núm. 8.—En la librería de esta imprenta informarán.

PLAGUETAS DE INQUILINATO á 10 céntimos

Grandes rebajas al por mayor LIBRERÍA GELABERT

Imprenta de Gelabert